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簡報 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密有限公司—發言人 

各位投資以及媒體先進大家好，我是 James，歡迎參加鴻海公司 2023 年第二季法人說明

會。今天我們也邀請到董事長劉揚偉先生、以及財務長黃德才先生為各位說明。 

法說會的時間預計是一個小時，第一階段是簡報，第二階段是問答時間。 

 

在會議正式進行前，請大家先詳細閱讀簡報中的免責聲明。 

 

接下來就進入法說會的第一個階段 簡報，這次有 6 個議題： 

分別是第二季回顧、第三季暨全年展望、新事業進展、BOL 布局、AI 伺服器布局，以及近期

重大事件。 

 

現在我就把時間交給財務長 David。 

 

 

黃德才 David Huang 鴻海精密有限公司—財務長 

謝謝 James！各位在線上的投資先進，還有媒體朋友們，大家好。我是鴻海財務長黃德才。 

 

接下來，由我向大家報告鴻海 2023 年第二季營運狀況。 

 

首先，請大家看到簡報第 5 頁 2023 年第二季損益表。 

第二季營收新台幣 1 兆 3,045 億元，年對年減少百分之 14。三率部分：第二季與去年同期相

比，我們在毛利率、淨利率的表現相對去年同期都有成長。 

毛利率為百分之 6.41，年對年約略持平。主要係因本季存貨水位下降，迴轉前期提列的存貨

評價損失所致。營業利益率為百分之 2.37，年減百分之 0.57，主要為營收年減，費用則因持

續進行 3+3 事業的投入而略微增加。淨利率則為百分之 2.53，年對年增加百分之 0.32，主

要原因為業外年對年增加 142 億元獲利所致。業外獲利主要來自轉投資市價回升的評價利

益、處分投資及不動產收益。EPS 部分：第二季歸屬母公司淨利為 330 億元，年減百分之

1。EPS 2.38 元，較去年同期減少 0.02 元。 
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再來簡報第 6 頁，資產負債表。截至 2023 年 6 月底，帳上現金 1.19 兆元，維持水準。 

淨現金 3,195 億元，較去年增加百分之 56。主要因本期持續去化庫存，有利金流所致。現金

周轉天數 58 天，較去年增加 8 天，主要因營收年減，導致存貨週轉天數增加。存貨在我們

持續積極管理下，上半年存貨累計減少 1,802 億元，從去年底的 9,390 億元降為 7,588 億

元。接下來雖然進入新產品備料期，但我們仍會秉持存貨穩健管理的原則進行管控。 

 

最後，簡報第 7 頁，現金流量表。2023 上半年，營業活動現金流入 2,201 億元。資本支出部

分為 476 億，較去年增加 5%。自由現金流為正的 1,725 億。皆維持相當穩定的水準。 

 

以上為 2023 年第二季財務報表的簡要報告，接下來我們把時間交給劉董事長。 

 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

謝謝 David。大家好，我是劉揚偉。 

 

今年第二季的經營成果，剛剛財務長已經和大家報告過了。第二季整體的營收以及四大產品

的表現，都跟上次法說會的預期大致相當。雖然第二季屬於傳統淡季，但是獲利率的表現還

是優於我們先前的預期。 

 

接下來，我來說明第三季的展望。整體來看，前兩年疫情創下的需求高峰已過，目前逐步 

回到正常的需求，所以雖然目前已經進入下半年傳統旺季，營運將會逐漸加溫，但是市場恢

復力道仍然需要觀察。我們預期第三季整體會是季增、年減的表現。 

 

就四個產品來看，在消費智能產品方面，我們已經開始為客戶下半年的新產品做準備，預期

第三季將較上一季強勁成長。與去年同期相比，則因為基期較高，將會略為衰退。 

 

在雲端網路產品，我們看到 CSP 及 AI 伺服器的需求持續增加，第三季 CSP 季對季將維持雙

位數的成長，AI 伺服器相關產品也有強勁成長，但是其他產品的需求還沒有看到明顯的回

升。以整個雲端網路產品來看，季對季將大致持平，但是相較於去年同期將有衰退的情況。 

 

在電腦終端產品，雖然我們在今年爭取到更高的市佔率，但是 PC 產業需求放緩的情況預計

會延續到下半年，所以第三季相較上一季約略持平，與去年同期相比則會衰退。 
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最後，在元件及其他產品，第三季包含連接器、精密元件、鏡頭模組、聲學產品等出貨都將

會增加，所以季對季、年對年都會成長。 

 

在全年展望部分，我們依照最新市況做了調整，將原先持平的看法，調整為略微衰退。一直

以來我們都是按照鴻海所處的關鍵地位，綜合市場、客戶、供應商等所有資訊，盡可能的對

於展望做出最佳判斷。目前外在變數很多，因應全球貨幣緊縮、地緣政治緊張，以及通膨等

不確定因素，我們持續觀察各種有利、不利的變化做動態調整。 

 

對於消費智能產品，我們維持全年略微衰退的看法。除了因為上一年度的基期比較高之外，

高階產品在疫情期間受通膨影響相對有限，今年需求是否可以持續，還需要密切觀察，這是

我們維持相對審慎的原因。 

 

雲端網路產品是這次下修的類別之一。雖然 AI 應用持續 升溫，帶動全球算力以及相關基礎

設施需求增長，我們 對於這部分的業務前景還是相當看好，CSP 也將持續成長，尤其是 AI 

Server 將強勁成長，但其他產品的需求還沒有看到明顯回升，所以我們預期這個產品類別今

年將略微衰退。 

 

電腦終端產品如同前面所說，PC 產業需求放緩的情況預計會延續到下半年，所以我們將全年

展望下修至略微衰退。 

 

在元件及其他產品，我們在部分關鍵零組件的布局持續擴大，因此維持今年將顯著成長的看

法。 

 

接下來，我來說明新事業的進展。 

 

在 EV 方面，EV 事業的進展如期的推動，擴大客戶基礎是我們最重要的工作。目前我們正在

與超過 10 個客戶、在 20 個電動車項目討論合作事宜。其中 2 個項目已經投入生產，5 個很

有可能簽訂合約。 

 

我們將於 10 月 18 日的科技日上公佈更多內容。 

 

在量產的進度方面，Model C 將如期於第四季開始在台灣量產。其他的量產車款，我們在科

技日也會進一步說明。 
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鴻海在 EV 的策略，就是提供平台、設計、軟體、零組件、整車製造的一站式服務，這是鴻

海帶進來的創新營運模式。 

 

近期與 ZF Chassis 的合作，就是讓我們更迅速切入傳統 

車廠關鍵零組件，並透過穩定且具成長潛力的車軸業務，提高了我們垂直整合的服務，更可

以藉此發揮綜效，擴大對傳統車廠的其他業務機會，也提供給客戶更有競爭力的生產模式。 

 

我在六月時，出訪了一趟美國，與客戶、政府、員工洽談。美國客戶和地方政府非常肯定鴻

海 CDMS 的商業模式，對於鴻海在北美生產關鍵零組件和整車組裝的合作，有很高的期待。 

 

我們在「和發產業園區」的電芯工廠，大家可以看到簡報上的照片，興建工程按照計畫進

行，第四季將可以如期試車。 

 

EV 軟體進展方面，我在五月股東會時提過，我們跟 Nvidia 在 EV 自動駕駛上，有非常緊密

的合作。我們將利用 Nvidia 的自駕平台，搭配鴻海自主研發的感測元件，達到高效能且成本

最佳的模式，快速進入自駕市場。除了與先進夥伴的合作外，鴻海也利用鴻海研究院提出的

自駕 AI 模型「QCNet」，以 AI 為基礎，自主研發自動駕駛系統。 

 

在半導體進展方面，台灣的碳化矽晶圓廠，在去年底投產後，近半年已有超過 10 個客戶新

產品投片 Tape out，並已有產品交付客戶驗證中。我們看到客戶對於技術與速度的肯定，以

及對碳化矽晶圓產能迫切的需求。 

 

車用系統晶片方面，透過與全球第四大車廠 Stellantis、以及雙方合資公司，偕同開發的特定

智能車用系統晶片，預計第三季底將完成產品開發計劃。車用功率與類比等小 IC，我們已陸

續推出次系統方案。自有設計的 1200V 碳化矽功率模組、車用照明 IC，都已開始進行乘用

車、電動巴士的 Design-in。我們將逐步推進車用 IC 的覆蓋率，並提供”穩供應不缺料”的

IC 方案給客戶。 

 

至於大家非常關心的低軌道通訊實驗衛星，目前正在太空中心進行振動及衛星姿態等最終測

試，完成後會裝箱送往發射地點，我們將如期於第四季發射升空。鴻海在外太空的布局，不

僅是即將發射的低軌道衛星，還有未來要讓伺服器上太空，這些都是非常有挑戰的生態系布

局。 
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我們也已經與微軟建立了全球低軌道衛星星系策略夥伴 關係。鴻海將以打造太空互聯網解決

方案為目標， 在車聯網、智慧城市以及 B5G 通訊基礎建設等三大應用 主軸下，結合鴻海

CDMS，以及 Azure Space 技術和 地面站的服務，以 B2G 為基礎，一同推動 BOL 國家星

系的發展。 

 

BOL 布局方面，鴻海在沙國耕耘多年，目前在 3+3 以及 ICT 領域上，皆配合國家級發展目標

Vision 2030 進行布局。 除了已經對外公布的 Ceer 合作案外，也同步與多個部會、及 PIF、

NEOM 旗下的數個旗艦級計畫合作。 年底前我們將會陸續對外公布合作的成果。 

 

鴻海自 2005 年進入印度至今，營收、員工數、投資規模皆已經有倍數成長。目前主要為 ICT

的終端組裝業務，接下來會積極佈局關鍵零組件，提高在印度的競爭力。此外，鴻海發展策

略多元，除現有的 AP、TN 州外，也將在 KA、TS 等州進行布局。 

 

在 ICT 業務的良好基礎下，我們秉持 BOL 原則，評估半導體、電動車在印度設廠的可能性，

希望透過技術、平台的優勢，結合當地優秀夥伴，共同建立在地的生態系。在人才培養方

面，鴻海最近與印度頂尖學府簽訂 MOU，藉此培育產業所需的在地人才。 

 

在經商環境優化方面，我們也將透過與中央、地方政府的密切合作，計畫設立工業園區，在

基礎建設、政策法令等方面，協助台灣更多中小企業前進印度。 

 

東南亞國家，具備良好的地理位置、豐沛的天然資源，及低廉土地與勞動人口等優勢，成為

我們客戶全球佈局的選項之一。其中，以越南、泰國和印尼，是鴻海集團的布局重點地區。 

 

鴻海將持續在東南亞貫徹 BOL 策略，協助當地伙伴完善供應鏈，提升在地競爭力，我們也將

積極分享全球的資源給這些伙伴，一起拓展當地市場、分享成果。 

 

接下來，鴻海在 AI 伺服器布局方面，因為近來大家都在關注生成式 AI 的伺服器，並將其視

為 AI 伺服器的主要定義。 

 

所以我們從生成式 AI 的供應鏈來看，大致上可區分為 GPU 模組、GPU 基板、AI 伺服器、

機櫃、先進散熱解決方案， 到 AI 數據中心，鴻海是唯一 一家可以提供完整解決方案的廠

商。 而且我們在產業價值鏈前端的 GPU 模組及基板上取得了很高的市佔率。 
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而這些前端的產品，不僅有更高的技術要求，更擁有優於後端整機的利潤貢獻度。 

 

我們也同時運用鴻海全球化優勢，在亞洲、美洲及歐洲布建了區域生產中心，能配合客戶在

地化的剛性需求。 

 

鴻海能夠做到一條龍的整合服務，就在於持續投入關鍵技術的研發，特別著重在能耗及散熱

技術方面。生成式 AI 伺服器核心運算單元的能耗接近 1KW，使得 AI 數據中心的能耗快速增

加。我們將聚焦在提供模組化的設計，及低 PUE 的散熱解決方案，此將可大幅降低數據中心

的散熱耗能。而鴻海的先進散熱解決方案，包含液冷及先進的浸沒式機櫃，其 PUE 的表現皆

優於業界平均水準。 

 

如果以生成式 AI 伺服器供應鏈來看，鴻海除了有整機及系統業務外，也同時涵蓋 GPU 模

組、基板、機殼，及 Smart NIC 等關鍵零組件產品，做到垂直、水平、真正全產業鏈的解決

方案。也因為深厚的技術能力，我們跟客戶的關係也極為密切，可以一起開發新產品，並佔

有較關鍵的地位。 

 

以上就是近期新事業、BOL 及 AI 伺服器發展的重點。接下來，我就把時間交給 James，謝

謝。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密有限公司—發言人 

謝謝董事長。接下來我挑選幾個比較重要的近期事件，來跟大家分享。 

 

在 EV 軟體方面，鴻海研究院與香港城市大學合作的自動駕駛軌跡預測深度學習模型

「QCNet」，能幫助我們大幅提升自動駕駛決策的實時性與安全性。我們旗下的富智捷台灣

團隊、第一套自主研發的 ADAS 先進輔助駕駛系統，也已經開始量產出貨。 

 

與 Stellantis 成立 IC 設計公司 SiliconAuto，預計自 2026 年起，提供包含 Stellantis 在內

的車用客戶、一系列最先進車用半導體，其中以電動車所需的大量電腦控制功能、以及相關

模組產品為主。 

 

我們也將會與 ADI 共同打造新一代車輛數位座艙平台，以及高效能的電池管理系統。 
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鴻海和高雄市政府發展智慧城市，我們招聘 AI、智慧城市、電動車、數位健康的人才，希望

為高雄打造智慧城市的生態系，也能為南台灣打造本土科技核心的人才基地。 

 

另外，鴻華先進也已經通過上市案的申請，這將讓鴻海旗下具有電動車正向開發能量的鴻

華，可以深耕台灣、壯大台灣電動車的產業。 

 

我們也和全球最大的汽車供應商之一、德國 ZF 集團在乘用車底盤系統建立了合資公司，未

來雙方將會充分利用彼此優勢、開拓在傳統汽車以及電動車產品的相關業務。 

 

電動車以外，我們在 3+3 的布局，也有顯著成果，鴻海是全球第一家同時擁有這兩項 O-

RAN 認證的企業。這樣的技術，將可應用在 AI 人工智慧、智慧城市，及智慧工廠等領域。 

目前已經獲得許多潛在客戶的接洽。 

 

我們透過業界的合作，希望經由智慧社區健康檢測站的設置，結合鴻海在數位健康領域的高

科技運算、雲端整合技術，提供從居家到醫院的數位化健康社區服務。 

 

集團旗下的鴻佰科技與 Ramon.Space 合作，推出了革命性的太空運算產品，這項合作將為

快速擴張的太空經濟發展奠定重要里程碑。簡單說，未來我們可以將 Server 直接送上太空，

使得太空運算可以成真。 

 

展會方面，我們分別出席了高盛舉辦的亞太區論壇，及台北國際電腦展。希望透過展會向外

界展示鴻海在電動車、AI 伺服器等領域的科技實力。 

 

我們也剛參加了亞太永續博覽會。藉由綠色智能、循環經濟兩大主軸，我們展示了把廢棄建

材、復育海洋生態的成果，並透過多元互動的問答，讓參觀民眾有寓教於樂的永續體驗。 

 

我們在六、七月底也分別公布了永續報告書中英文版、也發布了鴻海第一本淨零願景報告

書。在這個月底，各位也可以看到我們準備的 ESG Insight 精簡版，讓大家更容易看懂鴻海

的 ESG 進展。 

 

我們對員工的關懷遍及全球各廠區。包括在越南、捷克、美國、中國大陸及台灣等地，透過

舉辦運動比賽、演唱會、家庭日，及員工宿舍的翻新等方式，讓員工在努力工作的同時，也

能感受到鴻海對員工的關心。 
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在榮耀方面，鴻海在新事業的數位健康、ESG 的 HR、及關鍵零組件的高速連接器，都獲得

了海內外獎項的肯定。 

 

另外，我們榮獲了《機構投資者》，亞洲區科技硬體類的「年度最佳管理團隊」，及「年度

最佳投資人關係團隊」第一名。在「最佳執行長」、「最佳財務長」、「最佳 IR 專業人員」

評比中，劉董事長、財務長、IR 陳慧芸也獲得第一名。此外，在董事會、ESG 及投資人關係

服務獎項上，則分別獲得第二名的肯定。這些也要感謝投資人對我們的支持。 

 

還有，我們的關務長兼準時達董事長楊秋瑾也榮獲 「 WeQual Awards 」 亞太區專業類別

的冠軍，這代表了鴻海集團的多元及女性高階主管的專業性，得到了國際的認可。就如同我

們設定董事會在 2025 必須要有三成女性董事的目標，我們在管理階層上、也將持續建立多

元包容性，且兼具專業、友善的工作環境。 

 

最後，鴻海在今年股東常會中，通過盈餘分派案，總計發出新台幣 734.7 億元現金。每股配

發 5.3 元的現金股利，為 1991 年上市以來的新高水準，連續四年達到五成以上的配發率。 
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問答時間 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密有限公司—發言人 

接下來，我們進入法說會的第二個階段問答時間，我們先針對大家會前的提問，彙整跟各位

報告，之後就開放自由提問。 
 

方文妍 Kristen Fang 鴻海精密有限公司—投資人關係資深經理 

第一題：請問公司跟 ZF Chassis 現在的傳統車廠客戶，未來在電動車會有什麼樣的合作機

會？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

ZF Chassis 的車軸業務，不僅穩定，而且兼具成長的潛力。由於 C.A.S.E 的趨勢發展，需要

大量的資金投入研發，整個汽車行業都陷入了現金緊俏的問題。因此，我們看到了 

外包業務市場的擴大。鴻海在供應鏈管理、生產製造技術的能力，都將在外包市場有更多的

競爭優勢。 

 

外界最關心我們跟傳統車廠合作的進度，我們一方面除了持續與它們商討合作的機會之外，

也透過像是 ZF Chassis 這樣的合作模式，更快速的切入車廠、而且可以直接進入關鍵零組件

的 Tier 1 供應鏈，這會使得鴻海與傳統車廠的合作更為全面。 

 

透過 ZF 的合作，可以讓我們從車用電子擴展到動力底盤，加大鴻海垂直整合服務的程度，

不僅強化了 CDMS 的商業模式和技術能量，更讓我們在保持穩定品質的同時，取得更有競爭

力的成本，也增加了我們跟傳統車廠更多合作的可能性。 

 

 

方文妍 Kristen Fang 鴻海精密有限公司—投資人關係資深經理 

第二題：在上次法說會董事長提到今年毛利率要達到去年 6%的水準很挑戰，目前上半年毛

利率超過 6%，請問公司對於全年毛利率的看法是否維持？ 
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劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

有關今年毛利率展望，上次提到匯率、以及因為新事業投資、全球化佈局增加的資本支出，

都會連帶影響折舊攤銷成本，讓今年毛利率要達到和去年一樣的水準、會有很大的挑戰 

 

從第二季的營運狀況來看，我們還是很努力在既有 ICT 產品上，透過提升零組件市佔率，和

優化產品組合，使得我們的毛利率表現優於預期、與去年接近。所以在剛剛的簡報中，我們

可以看到今年度的展望，元件這個產品類別還是可以成長。目前評估景氣以及資本投資還是

會持續對毛利率產生影響，所以我認為毛利率的挑戰還是不小，雖然產品組合有往好的方向

調整，不過市場景氣仍必須密切觀察，全年度毛利率展望還是會比較審慎一些。 

 

 

方文妍 Kristen Fang 鴻海精密有限公司—投資人關係資深經理 

第三題：請問公司目前有沒有看到哪一個產品類別的庫存水準偏高？預計需要多少時間消

化？ 

 

黃德才 David Huang 鴻海精密有限公司—財務長 

在疫情期間，因為供應鏈的不確定性，所以庫存都會設定在比較高的水位，隨著疫情過去，

庫存也都逐步去化中。我們到六月底的庫存是 7,588 億，已較三月底的 8,131 億降低，約略

回到去年同期的水準，也較去年底的最高峰 9,390 億大幅改善。 

 

受到 PC 市場需求放緩影響，四大產品當中以電腦終端庫存偏高。我們將持續進行庫存調

整，預計下半年將回到正常水位。雲端網路產品下半年需求略優於上半年，在沒有明顯缺料

的情況下，預期庫存水準變化不大。 

 

整體來說，目前市場對於產業庫存的去化時間看法部分從第三季延到第四季。但我們第三季

進入新產品備料期，所以整體庫存水準在下半年會逐步提升。 
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方文妍 Kristen Fang鴻海精密有限公司—投資人關係資深經理 

第四題：上半年車用零組件成長動能主要來自哪些產品？2023 年全年的目標為何？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

今年上半年車用零組件成長動能主要來自充電相關配件、汽車結構件、以及車身、內飾件、

連接線等。EV 三電相關的關鍵零組件仍是我們持續發展的重點產品，未來營收組成將會持續

往毛利率高的產品進行優化。大環境能見度還是不理想，使得全年目標更為挑戰，以目前市

況來看，全年預估仍有約三成的成長。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密有限公司—發言人 

我們現在開放給線上的法人與媒體自由提問。 

 

第一題我們請 UBS 的 Grace Chen 

 

Grace Chen 瑞銀證券—分析師 

AI Server：請問鴻海 2023 年 AI 伺服器營收會成長多少？對於鴻海 AI 伺服器業務

2024/2025 年成長性的看法？另外請教鴻海在 AI server 是否會和雲端客戶密切共同開發？

是不是可以分享是什麼類型的雲端客戶？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

大家都說 AI 很好，但是產業對 AI 伺服器的定義並沒有一致的標準。這也是為什麼我在前面

要做一個完整的說明。以鴻海的伺服器業務來看，即使一般伺服器表現比較疲弱，但是上半

年伺服器毛利率仍年增超過 1 個百分點，表示我們在高階的 AI 產品和客戶上都有很大的斬

獲。 

 

大家都說 AI 很好，但是產業對 AI 伺服器的定義並沒有一致的標準。這也是為什麼我在前面

要做一個完整的說明。以鴻海的伺服器業務來看，即使一般伺服器表現比較疲弱，但是上半 

 

mailto:ir@foxconn.com
https://www.honhai.com/zh-tw/


 

 

13 

郵箱 :  ir@foxconn.com    |    官網 :  https://www.honhai.com/zh-tw/  

 

 

年伺服器毛利率仍年增超過 1 個百分點，表示我們在高階的 AI 產品和客戶上都有很大的斬

獲。 

 

目前集團專供生成式 AI 的伺服器占比還不高，但成長相當快速。以今年上半年來看，成長超

過 200%，下半年增長速度應該會超過市場的增速。 依據主要廠商對外釋出的資料顯示，整

體生成式 AI 市場成長快速，包含訓練及推理的伺服器 2023 年 AI 伺服器的市場是 300 億美

元, 到 2027 年會達到 1,500 億美元; CAGR 達到 50% 

 

CSP 客戶是我們 AI 伺服器需求的主要來源，少數來自品牌廠。基於鴻海掌握了 AI 伺服器前

端的關鍵地位，以及與北美雲端客戶的長期合作關係，在美國威州也設有產能在地服務，以

及鴻海的競爭優勢，相信未來一定可以與北美客戶增加在生成式 AI 伺服器的業務合作。 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密有限公司—發言人 

下一題請非凡新聞的劉至柔提問。 

 

劉至柔 非凡新聞—記者 

夏普：請問公司持續持有夏普的原因，預計會用什麼方式介入經營、是否有初步的規劃以協

助夏普營運好轉？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

過去的兩個月，我基於大股東及策略夥伴的角色，親自去了日本兩趟。就夏普的市場定位、

經營理念與事業發展方向，與夏普的同仁做了深度的交流。 

 

預計夏普第三季，也就是我們的第四季，就會制定明確的中期計劃與策略。 

 

夏普有深厚的產品技術與品牌底蘊，而鴻海有很強的製造技術、執行速度、全球供應鏈佈

局，及優異的海外客戶關係，我們不僅可以在原有業務上擴大合作，鴻海也將協助夏普進入

新的事業及市場，相信能為雙方創造雙贏。 
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巫俊毅 James Wu 鴻海精密有限公司—發言人 

Next question comes from Julianna with CNN, please. 

(中文翻譯：下一個問題我們請 CNN 的 Julianna) 

 

Juliana liu CNN Business—記者 

Can you please update us on Foxconn's India expansion plans, including confirming an 

intention to invest US$2 billion in the country? Thank you.  

 

(中文翻譯：請您更新關於富士康在印度的擴張計劃，包括確認在該國投資 20 億美元的意

向？謝謝) 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

Thank you for the question, Julianna.  

 

I was just at Semicon India last month. I really enjoyed my time there. There was 

excitement from the participants about what can be achieved and a determination to get 

there. 

 

In India, Foxconn presently operates 9 campuses – the total size would be the equivalent of 

more than 500 football fields. 

 

We have over 30 factories in India that turn over a business size of roughly 10 billion US 

dollars annually. 

 

We have over 20 dormitories that are shelter and safety to tens of thousands of employees 

who work at Foxconn in India. 

 

The India question has come up at the past two quarterly investor calls, which tells me  

there is positive energy for this market.  

 

I’ve said before our capex this year will grow from last year. That outlook has not changed. 
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Foxconn’s annual revenue last year was more than 200 billion US dollars. From the 

perspective of India's potential market size and ...if we can fully implement our plans 

there, I think several billion dollars in investment is only a start. 

 

(中文翻譯：謝謝 Juliana。 

 

上個月我剛參加了印度半導體展。我在那裡度過了一段愉快的時光。參與者對於可能實現的

成就感到興奮，並且有著達成目標的決心。 

 

在印度，富士康目前經營著 9 個廠區，總面積相當於 500 多個足球場。我們在印度擁有超過

30 家工廠，年營業額約為 100 億美元。 

 

我們有超過 20 個宿舍，為在印度工作的數以萬計的員工提供庇護和安全。 

 

有關印度的問題在過去兩次季度法說會議上都被提出，這告訴我市場對於印度市場充滿興

趣。 

 

我曾表示今年的資本支出將會比去年增加。這個展望並未改變。 

 

去年富士康的年營收超過 2000 億美元。從印度潛在市場規模來看，如果能夠充分實施我們

的計劃，數十億美元的投資，我認為只是一個開始。) 
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Sharon Shih 摩根史坦利證券—分析師 

董事長提到 CSP 及 AI server 今年展望很好，但 2023 年雲端網絡部門展望下修，代表衰退

應來自品牌客戶這邊，請問今年 CSP vs. 品牌客戶，伺服器業務占比會往一半一半走嗎、今年

AI vs. non-AI server 營收比例多少。電腦終端有一些新專案遞延到年底，代表今年第四季電

腦終端會看到比較明顯 pick up 嗎? 

 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

CSP vs 品牌客戶營收占比的部分是有這個可能性，但會發生在什麼時間點還要看兩個方面，

CSP 起來的速度還有品牌客戶衰退的速度，品牌客戶有所衰退，但他們也非常努力。何時發生

有點難判斷，但會朝著一半一半配比走。 

 

目前 AI 比率還不是那麼大，大概在兩成到三成之間，AI 需求持續增加中，這樣增加對於 non-

AI 影響會有多大，也不太確定他們增長情況為 mutually exclusive。 

 

是的，但目前還沒看到明顯 pick up，這部分我們會持續觀察中。 

 
 

Authur 富邦—分析師 

2023 營收展望下修是因為雲端客戶大部分支出用在 AI server，相關單價高但出貨量低，造成

今年雲業務營收展望下修? 上禮拜同業法說會提到第四季 rack 營收會大幅增加，鴻海主要做

GPU module 和 baseboard，不知有沒有做 general server 這類產品? 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

雲端網路產品有三個不同類別，分別為 CSP , 品牌伺服器、網路產品，CSP 持續上漲，成長力

道非常強，尤其是 AI server，另外兩個品類都衰退，包括品牌 server 及網路產品，接下來一

兩季也都是衰退，所以我們才會在雲端網路產品類別給予持平的展望。 

我們整個產業鏈都有做，越接近上游占比越高，上游就是 GPU Module，占比非常非常高(大

於五成)，GPU 板子是次高，下游像是整機、整個 server，相關占比低於五成。 
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Gokul Hariharan JP Morgan—分析師 

It looks like currently AI server does not really impact the overall cloud momentum given 

that you just revised down the numbers. What is your expectation on 2-3 years basis? 

Are we seeing indications that Hon Hai will get emerged into number 1 player in the AI 

server sector? Compared to regular servers, do you think margin for AI server likely to 

stay higher on a longer-term basis? will its margin eventually converge with regular 

server? 

(中文翻譯：考慮您剛才下修了全年展望的數字，目前看來人工智慧伺服器似乎並未影響整體

雲端部門的成長動能。您對未來 2-3 年的預期如何？未來鴻海是否將成為人工智慧伺服器領

域的主要供應商？相較通用伺服器，您是否認為人工智慧伺服器的利潤空間在長期內可保持

在較高的水準？它的利潤最終是否會趨於與普通伺服器相當？) 

 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

In 2-3 years, Foxconn’s expectation for AI server is that we will become number one 

just like the previous server business. In our server business, from the very beginning, 

we are very strong in the up-stream, and there are some big players in the down-stream. 

They are doing quite well. For down-stream, we hope to maintain a similar market share 

as in the previous server market, but in the up-stream, we are definitely the leader 

already. Because the expertise and the technology needed to do the AI server are much 

more, we need more technology to keep up. Because of the technology, the margin 

should be higher than the regular server. 

 

(中文翻譯：對於人工智慧伺服器，未來的 2-3 年內，富士康的期望我們能像之前在一般伺服

器供應時一樣，成為產業的領先者。伺服器業務中，我們在上游非常強，在下游有一些廠

商，他們表現出色。對於下游，我們希望能夠保持與之前在伺服器市場相似的市占率，但在

上游，我們已經是領先者。由於從事人工智慧伺服器所需的專業知識和技術更多，我們需要 

更多技術。由於技術因素，利潤應會高於普通伺服器。) 
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Lauly Li Nikkei Asia—Reporter 

鴻海接下來積極布局關鍵零組件，提高在印度的競爭力，這部分零組件和消費性電子有關

嗎，可預期在今年底以前就會發生嗎? KA TN 兩個州都會有關鍵零組件投資，還是二選一呢? 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

關於我們在印度的關鍵零組件布局首先會和消費性電子有關，但明年也會有 EV 關鍵零組件

在印度發生。雖然可能要明年才出貨，今年相關建設已經展開了。 

 

是，KA、TN 我們都會有關鍵零組件的投資，也包括第三個州 Telangana，也會有關鍵零組

件投資。 

 

 

Kylie Huang Daiwa—分析師 

鴻海在上游 GPU module market share 比較高，下游可能還在 ramp up。以技術和獲利來

講，上下游間有沒有差別，做下游會更容易嗎?還是困難度比較高，獲利率或獲利上哪一塊你

們覺得比較好? 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

我們上游市占率比較高，超過 70%，非常高，下游不是還在 ramp up 階段，而是已經在做，

出貨給很多廠商，只是下游競爭者多，有幾個台灣廠商下游都有出貨，但在上游以我們為主，

一般來講，當競爭者多時，獲利都會差一點，技術上，如果很多人都可以做，相對起來比較不

困難。 

 

 

中根 康夫 Mizuno—分析師 

電池部分，尤其在美國推出 IRA、印尼保有原材料資源的情況下，鴻海在高雄建立 1G 產能

後，未來如何規劃? 未來與夏普合作模式，例如像半導體和相機模組，鴻海參與的經營模式

會不會有些變化? 
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劉揚偉 Young Liu 鴻海精密有限公司—董事長 

關於電池，我們會在高雄打造我們第一個小量產線，同時我們會在美國、非常可能是 

Wisconsin，有比較大的量產規劃。除了美國之外，我們也在看印度和印尼相關電池市場的

可能機會，不排除在下一季跟大家報告時，這些計畫都會成形。這幾個地方會有電池的量產

規劃。 

 

夏普參加的經營模式應不會有太大變化，作為大股東我們會透過董事會來影響夏普的經營方

向，及協助夏普在相關產品、策略及市場方面，把方向訂定清楚，再加上鴻海的全球供應

鏈、及垂直整合速度及能力上。除了 ICT 外，EV、半導體、面板、白色家電上面，我們都有

一些可能的合作規劃，同時在印度，我們也會協助夏普在印度當地發展。因為是大股東的關

係，經營模式上我們會透過董事會來參與這些經營方向，合作的項目有 ICT、EV 等，市場部

分在印度方面也會跟他們有深度合作。 

 

聲明 

若中文逐字稿內容與法說會現場陳述內容如有不一致之處，應以法說會現場陳述內容為準。 

上述訊息可能含有預測性資訊，該預測性資訊非為實際結果，僅為本公司之預測及期待，並具有風險及不確定性，可

能導致實際結果與預測性資訊有重大差異。 

上述訊息中的預測性資訊或展望，為本公司目前對於未來的看法，日後可能變更，除非適用法律另有規定，本公司並

不負任何更新之義務。 
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